
様式第４号（第21条関係）

部　分

理　由 個人情報にかかる部分

作成日

部長 課長補佐 係 記録者所属 企画振興課企画政策係

場　所

主催者(事務局) 司会者

議　題

決定事項

次回への検討

事項

次回開催 　(日時）　令和４年11月 (場所)

議　事　録

公開・一部公開・非公開 非公開

保存期間 30（　　）・10・５・３・１・随

令和4年9月9日

課長 係長

職・氏名  　 主査　　上条　由実　　印

会議等の名称 令和４年度　第２回まちづくり審議会

開催日時

令和４年９月８日（木）

午後　　6時30分～
午後　　8時00分

本館２階全員協議会室

　（審議事項） 別紙会議資料のとおり

企画振興課 井上企画振興部長

出席者

浅川達也、阿部貴代枝、市川努、小山岳史、齊藤敏彦、重原君江、下村征子、羽田司、花岡裕子

馬場正人、丸山順子、宮原則子

井上企画振興部長、中村企画振興部長、高橋文化・スポーツ振興課長、大塚企画政策係長、

日向主査、上条

（１）東御市まち・ひと・しごと創生第２期総合戦略KPI実績について

（２）令和３年度総合計画進行管理施策の評価結果について

（３）東御市まち・ひと・しごと創生第２期総合戦略の見直しについて

（４）第３次東御市総合計画策定にかかるまちづくりアンケートの実
施について

欠席者
篠原博文、冨岡克彦、馬場直樹

（役員の選任) (配布資料)

東御市まち・ひと・しごと創生第２期総合戦略KPI実績について答申をいただく。

　（説明事項）

（５）東御市文化芸術推進計画（仮称）の骨子について
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討議内容及び経過

大塚係長

大塚係長

(発言者名) (発言内容）

大塚係長
総合戦略のP11千曲川ワインバレーの魅力発信拠点の整備の中で、「御堂地区内」としていた範囲を
「市内」と変えたので、双方の関係を考えている。

上条

１　開会

２　委員の委嘱
（委員の委嘱）

４　市長あいさつ
花岡市長 「令和３年度東御市まち・ひと・しごと創生総合戦略KPI実績について」答申をいただきたい。

５　審議事項
（１）東御市まち・
ひと・しごと創生第
２期総合戦略KPI実績

について

上条 （（１）東御市まち・ひと・しごと創生第２期総合戦略KPI実績について説明【資料１】）

（質疑なし）

（（２）令和３年度総合計画進行管理施策の評価結果について説明【資料２】）

（質疑なし）

委員 御堂地区のワインとワイン・ビアミュージアムとの関係を観光分野で考えていってほしい。

委員
海野宿の「うんのわ」や北御牧の「明神池」が戦略の中には、出てこない。削がれてしまったので
は。

委員
「子どもたちのふるさと教育」については、改正案に内容を入れてほしい。また、教育課は担当課
に入らないのか。

大塚係長
こちらの改正案は、組織の変更による名称変更の内容のみを記載してある。「子どもたちのふるさ
と教育」の内容については、総合戦略内に記載がある。
教育課は担当課には入っていない。

委員
<施策２>：出産・子育て支援の充実の改正案中、「男女ともに」とあるが、「男女」に限定してし
まってよいのか。

大塚係長 担当課とも協議しますが、従来の「女性」だけではないという趣旨での改正となっております。

委員
「湯の丸ファンクラブ会員数」から「東御市公式ファンクラブサイト『とうみにてぃ』会員数」に
KPIを変更したが、東御市全体を会員の対象としたのに、どうして目標値が、2,500人から1,500人に
減ってしまったのか。

中村課長
目標値を算出する際に、ふるさと納税寄付者数を基礎にしたが、湯の丸ファンクラブ会員数の目標
を立てた時と比べて、ふるさと納税寄付者数が減少してしまったため。

（（３）東御市まち・ひと・しごと創生第２期総合戦略の見直しについて説明【資料３】）

３　会長あいさつ
　市の多くの部署にわたる横断的な計画や戦略について審議するので、慎重審議をしてほしい。馬場会長

　「令和３年度総合計画進行管理施策の評価結果について」及び「東御市まち・ひと・しごと創生第２
期総合戦略の見直しについて」口頭で諮問する。

（２）令和３年度総
合計画進行管理施策

の評価結果について

（３）東御市まち・
ひと・しごと創生第
２期総合戦略の見直
しについて

大塚係長
所管課に伝えさせていただき、内部で検討するとともに、今後の計画変更の協議において参考にさ
せていただく。

上条 　９月30日まで追加意見を募集しますので、何かありましたら企画政策係までお願いします。

　こちらも９月30日まで追加意見を募集しますので、何かありましたら企画政策係までお願いします。
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中村課長 特に工夫はせずに、完全に無作為で抽出している。

問20については、総合計画の策定に関わりたいと思っている市民はたくさんいると思うので、参加
希望者を募る質問は前向きでよいと思う。

先日行われた「二十歳を祝う会」でも若い人に声をかけている。参加したい方が近くにいるような
ら推薦いただけるとありがたい。

委員
回答者のパーソナルな部分をもっと聞くとよい。これからは、他地域から人を呼び込むことが必要
となってくるので、出身地を聞く質問を入れると、東御出身ではない人の意見をまとめることがで
きる。また、移動手段を聞くことで、どんな交通手段が必要となるのかも分かる。

大塚係長 次回アンケートの参考とさせていただきたい。

大塚係長
（（４）第３次東御市総合計画策定にかかるまちづくりアンケートの実施について説明【資料
４】）

2,500人の無作為抽出とのことだが、年齢の分布を工夫しているのか？

今回のアンケートの作成は、コンサル業者とも話し合いながら実施した。重要度ということなの
で、力をいれていく方向を＋２＋１、逆に力を抜いていく方向を－2－1という表記にした。

委員
アンケートの際には、「プライバシーポリシー」を明らかにした方がよい。このアンケートがどの
ように使われていくかを記載した方がよい。

大塚係長 次回アンケートの参考とさせていただきたい。

委員
P３の③地球にやさしいまちづくりの推進の例示、「再生可能エネルギー」「ゼロカーボン」という
言葉は一般的ではないのではないか。

７　その他
大塚係長 次回は11月を予定している

８　閉会

大塚係長

委員
重要度を聞く選択肢が、＋２、＋１などとなっていて、わかりにくい。最近のアンケートはこのよ
うな選択肢が流行っているのか。

大塚係長 配慮が足りなかった。今後は気を付けていきたい。

大塚係長

委員

（５）東御市文化芸
術推進計画（仮称）

の骨子について
高橋課長 （（５）東御市文化芸術推進計画（仮称）の骨子について説明【資料５】）

（質疑なし）

６　説明事項
（４）第３次東御市
総合計画策定にかか
るまちづくりアン
ケートの実施につい
て

委員
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